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línea fronteriza. A pesar de las quejas que hay de que 
son millones de pesos los que se pierden por el retraso 
en las revisiones nunca se había invertido en nuevo 
equipamiento, que bien lo pudieron financiar los 
productores, sobre todo de hortalizas del sur de Sonora 
y de Sinaloa, pero se optaba por esquemas antiguos 
y obsoletos. Pero, bueno, por fin habrá cambio y se 
deberá notar de buenas a primeras. Esperemos pronto 
anuncien la modernización en el puesto de revisión de 
Querobabi…
NADIE SE QUEJA… Asegura el dirigente de la Unión 
Ganadera, Juan Ochoa, que nadie se ha quejado por 
los altos precios de las bebidas alcohólicas en la Expo 
Gan y en el Palenque, en donde la botella de Buchannas 
18 años está a cuatro mil pesos. Lo más barato una 
botellita de agua a 50 pesos y la cheve para ver 
cantantes porque ya no hay gallos, es de 150 pesos. Se 
nota que ruina no hay en el pueblo, porque todo está a 
reventar y chupando que es un contento. Pero bueno si 
la raza de bronce quiere gastar la quincena en un show 
muy su gusto. Y si hay dinero, pues para qué lloran. 
Ahora, y no por ser mal pensando, pero sería preguntar 
si ya checaron quiénes están asistiendo al palenque 
a gastar a manos llenas. Ah, y no sólo los políticos 
del momento o los hijos probes de funcionarios y 
empresarios. El punto es que nadie está llorando, 
entonces pueden seguir vendiendo al precio que se les 
pegue en gana…
LAS ARMAS LAS CARGA EL DIABLO… Y el viejo 
refrán dice que las disparan los tontejos. Llamó la 
atención que en el Senado se vote por una ley por 
la cual podrán tener licencia de portación de armas 
de fuego empleados de la CFE, PEMEX, del SAT, del 
Centro Nacional de Inteligencia y de Banco de México. 

Esto hace pensar que las corporaciones de seguridad 
ya aceptaron que están totalmente rebasados por la 
violencia y en lugar de brindar medidas de protección 
con esto están mandando a pobres corderitos en medio 
de los lobos.  Caray, resulta absurdo creer que un pobre 
empleado federal con una pistolita mugre pueda hacer 
frente a los grupos criminales armados mejor que el 
ejército. Recuerdo lo que decía un viejo comandante 
de policía sobre esta medida de armar a la gente. 
Primero, decía, deben tener presente que si llevan una 
pistola es para usarse. El que está enfrente armado no 
va a pensar que es de adorno y le va a jalar el gatillo. 
Dos, tener los hue... para jalar al gatillo. Y tres, atenerse 
a las consecuencias de que habrá respuesta. En pocas 
palabras, están metiendo en peores broncas a la pobre 
gente. Que poca…
CADA LOCO CON SU TEMA… Hay que reconocer que 
la presidenta Claudia Sheinbaum no es de mecha 
corta, de lo contrario se hubiera enredado en un 
enfrentamiento con Donald Trump, luego que la acusó 
de que la mandataria mexicana le teme a los cárteles, 
por eso no aceptó que entraran fuerzas armadas 
americanas a pelear con los grupos del narco. La 
presidenta había dado su versión en la última llamada 
con Trump, quien le propuso mandarles tropas gringas, 
cosa que rechazó la mexicana por considerar que eso 
violaba la soberanía del país. Pero luego, el americano 
dio su versión, de que no quiso aceptar por temer a los 
grupos mafiosos. Esto que se antojaba un pleito mejor 
que el del Canelo Álvarez fue parado en seco al decir 
que no tenía planeado iniciar un pleito a través de la 
prensa…
DUROS, PERO NO ASUSTA… Con el sarcasmo que 
le caracteriza, Trump declaró a su fuente a bordo del 
avión presidencial que “La presidenta de México es 
una mujer encantadora. Pero le tiene tanto miedo a 
los cárteles que ni siquiera puede pensar con claridad”. 
Uffa, esto vaya que calienta. Sin duda le hubieran 
dicho lo mismo a López Obrador, quien era capaz de 
declarar la guerra y exigir que le pidieran perdón. Pero 
la señora recogió el guante y se lo regresó en una cajita 
de regalos, al decirle que no desea convertir el tema 
en un intercambio de declaraciones en medios de 
comunicación, pues existe un canal de comunicación 
directo entre ambos gobiernos y prefiere mantenerlo 
así. Y tan tan. Con esto mostró que va a ser muy difícil 
hacerla caer en provocaciones y además agarrar pleitos 
en donde puede llevar las de perder. Claro, que habrá 
otras opiniones, pero creemos que apenas hizo bien en 
no seguirle el rollo a su vecino. Con un loco basta…
TRANSFORMANDO AL ISSSTESON… Interesante 
reunión porque hubo de todo del grupo Contrapunto 
Diez de periodistas con el director del ISSSTESON, Luis 
Osuna, porque supo aguantar el chaparrón de reclamos 

que por conductos de los periodistas, principalmente 
nuestra jefa Luz Mercedes Moreno, que le hicieron 
llegar de los derechohabientes. Aceptó señalamientos, 
pero luego comenzó a mostrar lo que se ha logrado 
en esta institución y miren que sí dejó a todos con el 
ojo cuadrado. Los cambios que se han logrado según 
reporta el funcionario son de primera, sobre todo, 
el rescate de hospitales que antes prácticamente 
estaban en abandono como el hospital de Nogales. 
La transformación del nosocomio de Guaymas y de 
otras plazas. Además lo que se ha logrado para atender 
a los 173 mil derechohabientes, entre empleados de 
gobierno, incluyendo sus familiares…
SURTIDO DE MEDICINAS… Otro punto importante 
fue lo que es el suministro de medicamentos, que 
reconoció había un serio problema de abasto, pero 
poco a poco se ha ido mejorando, al asegurar que ya 
se ha logrado abastecer en un 85% de medicamentos 
del cuadro básico más las que se complementan con 
las farmacias subrogadas. Al preguntarle cual era la 
fórmula, prácticamente dijo el no estar en la oficina 
sino estar visitando todas las áreas de la institución. 
Pocas veces, dijo, me encuentran en la oficina. Además 
dijo del esfuerzo para lograr tener más ambulancias, 
incluso de terapia intensiva. Se le vio entusiasmado y 
agradecido con la oportunidad que le está brindando 
el gobernador Alfonso Durazo. De continuar con lo 
que informó, seguramente pronto habrá un nuevo 
ISSSTESON… En fin, pero antes de terminar mandamos 
saludos, cariños y felicitaciones a todas las mamás en 
su Día. Y que levante la mano el que no tenga madre. Ya 
bájenla, los políticos no juegan… Por eso mejor se me 
portan bien y no hablen mal de la gente, porque como 
me ven, se verán. 

Un saludo. 

Luis Osuna, director del Isssteson con el 
Grupo de Periodistas Contrapunto 10. 

Claudia Sheinbaum


